



Tam-Tam n° 20

2023, une année encore riche en émotions et en réalisations !



De l'achèvement du Lycée de Déguélé à la rentrée en CP de la dernière fille d'Ousmane (notre fidèle et toujours aussi efficace - seul - salarié), l'association PETIT À PETIT à Bobo-Dioulasso poursuit ses avancées de terrain au profit d'une éducation de qualité accessible à toutes et tous au Burkina Faso.

Nos filleul.e.s nous permettent de toucher du doigt concrètement les résultats de nos efforts associatifs menés depuis 23 ans.

Et les succès sont au rendez-vous puisque nos 5 candidats à des examens ont réussi, 2 BEPC et 3 BAC, dont 4 avec mention.

Leurs sourires autant que leur concentration au travail sont source d'un plaisir sans fin. Ils s'entraident, via un groupe WhatsApp qui s'appelle «Famille PETIT À PETIT» et en se retrouvant souvent le week-end à la maison.

Ces filleul.e.s sont originaires de brousse, ont été scolarisés dans ces écoles de villages et hameaux où il est si important que puisse se cultiver l'espoir d'une vie meilleure pour les générations à venir.

Encouragés par la présence de PETIT À PETIT à leurs côtés et la poursuite de ses actions de partenariat, les parents d'élèves y font des efforts considérables pour développer leurs capacités d'organisation, pour mobiliser largement, aussi bien sur le plan humain que financier.

La réalisation d'un nouveau complexe scolaire dans le village de Kien en est une belle illustration :

L'école du village était affreusement surpeuplée (630 élèves pour 6 salles de classe) et était obligée de refuser des inscriptions d'enfant chaque année faute d'espace disponible (ce qui signifie que ces enfants grandiront sans jamais aller à l'école). Une délégation du village est venue début 2022 s'enquérir de la possibilité et des conditions demandées pour un partenariat de réalisations d'infrastructure avec PETIT À PETIT.

Ils ont ensuite réuni, expliqué, motivé l'ensemble du village à récolter ce qu'il fallait pour les différentes participations demandées, notamment tous les agrégats de construction (sable, gravier, pierres de fondation, terre de remblayage, toute l'eau nécessaire au chantier une fois celui-ci démarré) et la présence quotidienne de manœuvres non qualifiés pour aider nos équipes de constructeurs qualifiés.

De notre côté, nous avons encore pu compter sur l'appui sans faille de notre partenaire technique et financier pour les infrastructures, l'association «Res Publica».



Dès lors, Sophie et Ousmane ont assuré tout le travail nécessaire :

- . en amont du chantier : plans, devis, achats de matériaux, contractualisation de la main d'œuvre, organisation des transports et de la logistique...
- . pendant toute sa durée : suivi et approvisionnements du chantier, encadrement des équipes de confectionneurs de parpaing, maçons et manœuvres, menuisiers, charpentiers, soudeurs, couvreurs, électriciens, peintres..., ce qui a impliqué de très nombreux aller-retour Bobo-village.

Une nouvelle école complète est ainsi apparue sur terre, en 6 mois !

Le chef de circonscription du Ministère de l'Éducation a pu y affecter tout le personnel nécessaire ainsi qu'un super directeur.

Résultat de la somme de ces efforts collectifs coordonnés : Dès la rentrée scolaire cette école KIEN B s'est aussitôt remplie. Tous les enfants du village candidats pour rentrer au CP ont pu le faire, les autres ne sont plus que 50 par classes au lieu de 100 !

C'est ce même processus de partenariat qui est à l'oeuvre entre populations, associations, donateurs, bienfaiteurs de toutes sortes et responsables de l'Éducation, dans le vaste village de Déguélin où... Le Lycée est cette fois bel et bien finalisé : ses 9e et 10e salles de classe ont été construites et meublées en ce début d'année 2023.



Depuis 2008, tout s'est fait «petit à petit» : L'école du centre du village de Déguélin est passée de 3 à 6 classes. L'école du gros hameau de Benkadi l'a rejointe au fil des années.

Ont vu le jour aussi des écoles 3 classes dans les hameaux alentours, Sagoma, Toronso, Parama et Sandinguin. Et en 2022 nous avons pu doter le centre du village d'une 2e école de 6 classes.

Les élèves de toutes ces écoles peuvent désormais espérer aller jusqu'au bac dans la sécurité et le «confort» de leur famille et de leur - gros - village (plus de 10.000 habitants pour le village central et ses hameaux alentours).

Aussi maigres que soient les revenus de leurs parents, cela est désormais possible puisque toutes ces familles investissent réellement bel et bien pour l'avenir de leurs enfants et que - grâce à tous ses soutiens de par le monde - l'association PETIT À PETIT peut continuer à être à leurs côtés.



Et notre action au Burkina peut porter loin, grâce à un réseau de personnes fiables et de bonne volonté, réseau en construction depuis 25 ans, c'est ainsi que :

Nous avons eu cette année 2023 l'immense plaisir, grâce à vos dons, de pouvoir envoyer 6 Tonnes de soutien à l'école d'un village burkinabè de la zone sahélienne des 3 frontières, réouverte grâce au courage et à la combativité de ses habitants.

4 tonnes de riz, 1 tonne de Haricots secs, 440 litres d'huile ont vécu toute une aventure en compagnie de manuels de lecture pour l'école, de livres et magazines pour l'ouverture d'une bibliothèque, de fournitures scolaires et même de ballons et maillots de foot !

Elles sont arrivées à bon port, à l'école sous les dunes du Sahara, après 3 transbordements pour franchir les étapes entre Bobo-Dioulasso et ce village des confins Nord-Nord-Est du pays, les deux dernières parties se faisant au sein d'un convoi escorté par l'armée burkinabè et des Volontaires de Défense de la Patrie, ces civils qui se battent pour l'existence même de leur village.



C'est sous ce type de protection (dont un véhicule blindé) que sont partis les élèves de CM2 - en juin - passer leur examen du Certificat d'études primaires et concours d'entrée en 6e, à 12 km du village. Et ce n'était pas superflu puisque leur petit groupe a été attaqué, par ce que l'on désigne ici sous l'acronyme HANI, Hommes Armés Non Identifiés. Aucun blessé par balle n'a été à déplorer et tous les enfants ont passé les épreuves avec succès, sauf un qui ne s'est pas rétabli assez vite du traumatisme de l'attaque.

Nous avons pour la 1ère fois envoyé des vivres pour la cantine de l'école (5 tonnes 1/2 cette fois ci) et nous souhaitons pouvoir le refaire parce que les enfants souffrent vraiment là bas de la faim, les parents ne pouvant pratiquement plus cultiver leurs champs puisqu'il est trop dangereux de s'éloigner du village.



Nous allons donc continuer à faire appel à votre générosité, en collectant dès que possible les fonds qui nous permettront de poursuivre nos actions.

La rentrée scolaire a eu lieu tout à fait normalement dans notre zone d'activité traditionnelle, le département de Karangasso-Vigué et ses 67 écoles primaires, 9 Collèges et 3 Lycées.

Nous souhaitons donc au plus vite :

- . tenir la Cérémonie d'Excellence qui concerne l'année scolaire passée, récompenser ainsi les vaillants enseignants fidèles à leur poste dans la brousse et encourager les élèves à donner le meilleur
- . fournir les outils pédagogiques nécessaires à toutes les nouvelles classes et toutes les anciennes classes dont les effectifs ont augmenté (notamment du fait de l'afflux de réfugiés internes)
- . soutenir les cantines scolaires là où les associations de parents d'élèves se sont organisés, collectent des vivres et préparent les repas
- . accompagner les personnels de l'éducation dans leurs initiatives culturelles, sportives, sociales et professionnelles
- . continuer à faire au quotidien, grâce à notre présence à Bobo-Dioulasso, toutes ces petites choses dont on oublie de vous parler mais qui sont le cœur même de l'esprit associatif de terrain et du développement local, qui cultivent l'espoir et l'élan de vivre, au Burkina Faso comme ailleurs.



C'est grâce à vos soutiens que nous pourrons matérialiser la fraternité solidaire indispensable à la vie du monde.

Petit à petit Lyon est une association reconnue d'intérêt public, vos dons vous ouvrent donc droit à des réductions fiscales à hauteur de 66% de leur montant dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

Par exemple, si votre don est de 300€, il ne vous coûtera que 102€ grâce à la déduction fi scale de 200€.

L'intégralité des dons est transférée au Burkina, sans retenue d'aucun frais de fonctionnement.

Par Carte Bancaire en ligne VIA

helloasso petit à petit lyon OU <https://www.helloasso.com/associations/petit-a-petit-lyon/formulaires/1>

Par Chèque ou Virement : IBAN : FR / 25 / 20041 / 01007 / 1288478T038 / 65

BIC : PSSTFRPPLYO

Pour rejoindre notre groupe WhatsApp, où nous donnons des nouvelles plus régulièrement que par mail, communiquez-nous votre numéro de téléphone par message WhatsApp au +226 76 57 68 51.



Pour participer aux actions de «Petit à Petit» en faveur des enfants du Burkina-Faso.

Faites un don de :

50 euros 150 euros 300 euros

Autre montant, précisez :

En ligne par Carte Bancaire via Helloasso à :

« helloasso petit à petit lyon » ou : <https://www.helloasso.com/associations/petit-a-petit-lyon/formulaires/1>

Par Chèque ou virement :

IBAN : FR / 25 / 20041 / 01007 / 1288478T038 / 65

BIC : PSSTFRPPLYO

Adressez vos dons par chèque* libellé à l'ordre de « Association Petit à petit » chez M. Frédéric Beroud, 175 route de Doris, 42670 BELMONT DE LA LOIRE, tel. : 06.37.27.03.35

* Un reçu fiscal vous sera envoyé au moment des déclarations d'impôt